

LUNES 6 DE MARZO DE 2017

ELECCIONES 2017

COMPETENCIA CERRADA POR EL ESTADO DE MÉXICO

El tablero de ajedrez electoral en el Estado de México se movió luego de que los partidos políticos definieran a sus candidatos a la gubernatura, mostrando una contienda muy cerrada a tres meses de los comicios. El PRI, Morena y PRD subieron puntos, mientras que el PAN y la opción independiente bajaron, según revela la más reciente encuesta de El Financiero realizada en la entidad. El aumento más notable lo registra el PRI, cuyo candidato oficial, Alfredo del Mazo, en alianza con los partidos PVEM, PES y Nueva Alianza, obtiene 28% de la intención efectiva de voto, 7 puntos más de lo que sumaba en un escenario hipotético en enero pasado. Josefina Vázquez Mota, quien tomó protesta como candidata del PAN a la gubernatura, obtiene 26%, 7 puntos menos que en enero, cuando lideraba la contienda. En tercer lugar aparece Delfina Gómez, la candidata de Morena, quien obtiene 22 por ciento. En cuarto sitio aparece Juan Zepeda, de la alianza PRD-PT, con 17 por ciento. La opción independiente, representada por Isidro Pastor, registra 7% de apoyo, 5 puntos menos que en enero pasado. (EL FINANCIERO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1, 52-53, ALEJANDRO MORENO)

LA ARMONIZACIÓN CONTABLE EN ESTADOS VA SIN CANDADOS

Sin ningún candado electoral, estados y municipios podrán solicitar los recursos que aprobó la Cámara de Diputados para la armonización contable a partir del 15 de marzo. En el Presupuesto de Egresos de la Federación 2017, se aprobaron recursos por 55 millones 865 mil 160 pesos para seguir implementando la Ley General de Contabilidad Gubernamental que entró en vigor desde 2009 de manera paulatina. Los recursos servirán para la capacitación y profesionalización de los funcionarios públicos adscritos a las unidades administrativas que deben adoptar e implementar la ley, así como para la modernización de tecnologías de la información y comunicación que permitan el cumplimiento de la armonización contable. Este año se realizarán elecciones para gobernador en el Estado de México; en Nayarit para ayuntamientos, diputados, regidores y gobernador; en Veracruz para ayuntamientos, y en Coahuila para ayuntamientos, diputaciones y gubernatura. (EL UNIVERSAL, CARTERA, P. 3, LEONOR FLORES)

PAN PROMETE ECHAR AL PRI DEL ESTADO DE MÉXICO

El PAN aprovechó la toma de protesta de su candidata a la gubernatura del Estado de México, Josefina Vázquez Mota, para declararle la guerra al PRI y al grupo Atlacomulco. El presidente nacional blanquiazul, Ricardo Anaya, arremetió contra el PRI y contra los gobiernos federal y estatal. “No tienen vergüenza”, dijo. La exprimera dama Margarita Zavala consideró un error de Peña Nieto comprometer su palabra en predicciones electorales a favor del PRI. En tanto, en el Senado de la República, los coordinadores del PRD, Miguel Barbosa, y del PAN, Fernando Herrera, advirtieron que el PRI sólo ganará las elecciones de 2017 y 2018 si echa a andar una elección de Estado y apoyado en la corrupción, porque “la mala administración de Peña Nieto tiene a los priistas prácticamente en el caño”. En la Cámara de Diputados, el líder de la bancada panista, Marko Cortés, sostuvo que “el PRI-gobierno debe ser realista y aceptar que está fuera de la contienda presidencial”, mientras que el vicecoordinador perredista, Jesús Zambrano, acotó: “Creo que va a estar el PRI en la contienda, pero van a perder él y sus aliados”. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 6, ERNESTO NÚÑEZ; MILENIO DIARIO, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 12, ANGÉLICA MERCADO, FERNANDO DAMIÁN, JANNET LÓPEZ Y OMAR BRITO)

LUNES 6 DE MARZO DE 2017

SALA SUPERIOR

APLACAN A RAMÍREZ; RETIRA QUEJA EN EL TEPJF

Ulises Ramírez, quien fue precandidato del Partido Acción Nacional al gobierno del Estado de México, desistió de la impugnación que promovió ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) contra el método de selección del candidato del blanquiazul. Ramírez consideró que dicho método, basado en un proceso de designación directa, atenta contra los derechos de la militancia, pues permitió a la dirigencia nacional del partido “imponer” a Josefina Vázquez Mota. En enero, bajo el argumento de que no se agotaron todas las instancias al interior del partido, el TEPJF rechazó la impugnación del diputado Ramírez. En ese sentido, instruyó a la Comisión de Justicia del blanquiazul para que, en plenitud de sus atribuciones y a la brevedad, resolviera sobre la impugnación. Una vez que el órgano panista resolvió el asunto, Ramírez, junto con varios militantes panistas, impugnó nuevamente esa decisión ante la Sala Superior del TEPJF. El recurso fue turnado al magistrado José Luis Vargas Valdez. No obstante, Ramírez anunció este domingo su apoyo a Vázquez Mota, por lo que decidió desistir de su impugnación. (REFORMA, NACIONAL, P. 6, HÉCTOR GUTIÉRREZ; EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 5, HÉCTOR FIGUEROA; EL FINANCIERO, NACIONAL, P. 54, SUSANA GUZMÁN)

ARROPAN A VÁZQUEZ MOTA Y SE LANZA CONTRA POPULISMO

Acompañada de la élite panista, desde el expresidente Felipe Calderón hasta Diego Fernández de Cevallos, Josefina Vázquez Mota rindió protesta como candidata del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura del Estado de México y prometió que en menos de 90 días acabará con 90 años “de malos gobiernos del PRI” en la entidad. La excandidata presidencial dijo que acabará con la inseguridad, creará empleos para todos aquellos que tienen que salir del estado para ir a trabajar a la Ciudad de México y castigará la corrupción. Aunque al llegar al evento, el líder del PAN mexiquense, Víctor Hugo Sondón, aseguró que había “unidad y unanimidad”, en su toma de protesta no estuvieron presentes ni el diputado federal Ulises Ramírez, quien había impugnado ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el proceso interno de selección de candidato, ni el exgobernador poblano Rafael Moreno Valle. Durante su discurso, Vázquez Mota criticó a Morena, de Andrés Manuel López Obrador. “Debemos decir no al populismo, no podemos permitir pasar a quienes no creen en las instituciones y amenazan con no permitirnos la libertad”. (LA RAZÓN, PORTADA Y MÉXICO, P. 1 Y 4, EUNICE ALBARRÁN)

PARTIDOS DEBEN MIL 300 MILLONES DE PESOS A BANCOS, GOBIERNO Y PROVEEDORES

Aunque reciben miles de millones de pesos de recursos públicos, los partidos políticos arrastran deudas con bancos, gobierno, proveedores y órganos electorales por cerca de mil 300 millones de pesos. Información obtenida vía transparencia reveló que, al cierre de 2016, el endeudamiento en el ámbito federal de los partidos Verde Ecologista de México (PVEM) y de la Revolución Democrática (PRD) representó cerca de 80% del presupuesto que recibieron ese año. El PVEM informó que las deudas de su Comité Ejecutivo Nacional (CEN) ascendieron a 266.3 millones de pesos —poco más de 90 millones con Multiva y 176 millones por multas electorales—, lo que representó 78.5% de sus prerrogativas, que fueron por 339.1 millones de pesos. Sus comités estatales, mientras tanto, tienen sanciones por 32 millones. A su vez, el PRD tiene una deuda de 350.2 millones de pesos, contra los 468.8 millones que recibió de financiamiento público el año pasado. Lo que más deben los perredistas son impuestos federales y locales —como ISR—, por 262.9 millones de pesos, mientras sus adeudos bancarios son de 28.8 millones. El Partido Revolucionario Institucional dio a conocer a su vez que aún tiene pendiente el pago de

LUNES 6 DE MARZO DE 2017

188.2 millones. Por lo que respecta a Morena, el instituto político señaló que no tiene hipotecas y rechazó informar sobre las multas que le ha fijado el Instituto Nacional Electoral, porque están impugnadas. En 2016 contrató dos créditos con Banca Afirme por 30 millones de pesos, cuyos “abonos han sido pagados con base en lo acordado con la institución bancaria”, apuntó. Mencionó que “aún no están determinados” los adeudos que tiene con proveedores y aseguró que no hay evidencia alguna de que sus comités estatales hayan contraído deudas. (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 3, ALMA E. MUÑOZ)

IEDF Y TEDF, TRAMPOLINES PARA CARGOS DE ÍNDOLE FEDERAL

Los órganos electorales de la Ciudad de México han sido el trampolín para que varios consejeros y magistrados busquen acceder —lo cual algunos de ellos han conseguido— a otras instancias del mismo ramo, pero del ámbito federal. Hoy que la Cámara de Diputados lleva a cabo el proceso para nombrar a tres nuevos consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) —quienes durarán en su encargo nueve años—, se apuntaron para esa contienda integrantes del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) y del Tribunal Electoral del Distrito Federal (TEDF), pese a que aún no concluyen el periodo para el que fueron designados. Por el lado del IEDF se anotaron cinco de los siete consejeros: Yuri Gabriel Beltrán, Carlos Ángel González Martínez, Olga González, Pablo Lezama y Diana Paola Ravel. Por el TEDF, el magistrado Eduardo Arana busca alcanzar uno de esos tres espacios. En el caso del TEDF, los entonces magistrados Armando I. Maitret Hernández (Sala Regional Ciudad de México), Gabriela Eugenia del Valle (Sala Regional Guadalajara), y recientemente María del Carmen Carreón (Sala Regional Especializada), lograron alcanzar magistraturas regionales en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (LA JORNADA, CAPITAL, P. 34, RAÚL LLANOS SAMANIEGO)

SUSPENDEN CLASES EN 60 POBLADOS DE CHENALHÓ

Agentes rurales de 60 de las 116 comunidades de Chenalhó, Chiapas, acordaron que a partir de este lunes se suspendan las clases en todos los niveles educativos con el argumento de que no existen condiciones de seguridad para los alumnos, por la falta de gobernabilidad, luego de que partidarios de la alcaldesa Rosa Pérez Pérez tomaron el palacio municipal el 22 de febrero pasado. En un documento dirigido al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y a las procuradurías General de la República y General de Justicia del Estado, entre otras instancias, manifestaron que la suspensión de clases es para evitar la pérdida de vidas humanas, pues no existen condiciones de seguridad para los alumnos y los docentes. Recordaron que el pasado 28 de febrero los profesores de la zona escolar 16 firmaron un acta en la que acordaron no laborar en las escuelas “hasta que existan condiciones de seguridad, paz y tranquilidad de Chenalhó”, refirieron. (LA JORNADA, ESTADOS, P. 31, ELIO HENRÍQUEZ)

SE REGISTRAN 152 ASPIRANTES A CONSEJEROS DEL INE

Un total de 152 aspirantes se registraron en la Cámara de Diputados para competir por tres vacantes de consejeros electorales del Instituto Nacional Electoral (INE), que sustituirán a partir del 4 de abril a los actuales consejeros Arturo Sánchez Gutiérrez, Javier Santiago Castillo y Beatriz Galindo Centeno. Entre quienes se inscribieron destacan el exmagistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Flavio Galván Rivera; la extitular del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) y funcionaria de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, Diana Talavera Flores, así como las exconsejeras en el Instituto Electoral del Estado de México, Palmira Tapia Palacios y Sayonara Flores Palacios. Según el formato y el calendario acordado por la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, una vez hecho el registro, del 3 al 13

LUNES 6 DE MARZO DE 2017

marzo se realizará la insaculación de los aspirantes para el desahogo de audiencias ante el Comité Técnico de Evaluación, integrado por personalidades nombradas por la Cámara baja, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, a fin de que en la auscultación no interfieran los partidos políticos. El 30 de marzo se realizará la aprobación en la Jucopo de quienes hayan sido resueltos como elegibles por parte de ese comité. El 4 de abril es fecha límite para nombramiento por parte de la Cámara de Diputados de estos tres nuevos integrantes del Consejo General del INE. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 52-53, JORGE MONROY)

SALA REGIONAL XALAPA

AMENAZAN A TRES MUJERES POR IMPUGNAR ELECCIÓN

Tres mujeres del municipio de San Martín Peras, en la región Mixteca de Oaxaca, fueron amenazadas con ser colgadas en represalia por haber reclamado su participación en la elección local e impugnado el proceso de elección, aseguró el consejero electoral del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana (IEEPCO), Uriel Pérez García. Detalló que luego de trascender el nombre de las mujeres que habían recurrido a las instancias electorales a denunciar presuntos actos de discriminación, se recrudeció la violencia en contra de ellas. Agregó que en el ámbito de su competencia este organismo requirió a la Secretaría General de Gobierno intervenir en la conciliación entre las partes, confrontadas en la etapa poselectoral por la violación a los derechos de las mujeres. El pasado 15 de febrero, la Sala Regional Xalapa del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación declaró inválida la asamblea por sistema normativo interno (usos y costumbres) por haber violentado la participación política de las mujeres; antes los órganos electorales locales lo calificaron como válido. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 8, PATRICIA BRISEÑO)

ENTIDADES FEDERATIVAS

CIUDAD DE MÉXICO

MORENA SE DESPEGA DEL PRD EN LA CIUDAD DE MÉXICO

Morena se consolida como la fuerza política preferida de los habitantes de la Ciudad de México, seguida del PRD, PAN y PRI, de acuerdo con la encuesta realizada por El Universal. Además, respecto de la última medición realizada en octubre pasado, Morena fue el único partido político que creció en intención de voto; el resto de las agrupaciones bajaron. Ante la pregunta de si hoy fueran las elecciones para jefe de Gobierno, ¿por cuál partido votaría usted? El 20.1% dijo que por Morena, 12.4% por el PRD, 8.8% por el PAN y 4.9% por el PRI. En el caso de Morena, creció 5.3 puntos porcentuales en relación con la encuesta realizada en octubre del año pasado. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y METRÓPOLI, P. 1 Y 6, REDACCIÓN)

OJALÁ QUE EL MURO FRENE TRÁFICO DE ARMAS: MANCERA

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, sostuvo que Estados Unidos está en su derecho de hacer lo que quiera en su frontera, por lo que espera que el muro que pretende construir el presidente Donald Trump sirva para que cese el tráfico de armas a México. Entrevistado en Londres, Inglaterra, donde se encuentra

LUNES 6 DE MARZO DE 2017

para recibir un premio por bonos verdes, el mandatario capitalino hiló esta consideración a que los migrantes que el gobierno americano ha sacado de su territorio no son pandilleros o criminales, como afirma Trump. (REFORMA, CIUDAD, P. 4, DALILA SARABIA)

ESTADO DE MÉXICO

FALLECE ALCALDESA DE CUAUTITLÁN

Martha Elvia Fernández Sánchez, alcaldesa con licencia de Cuautitlán, Estado de México, falleció este domingo a los 42 años, a causa del cáncer que padecía desde hace más de cuatro años. El pasado 11 de febrero, Fernández Sánchez solicitó licencia por un periodo de cien días para ausentarse del cargo por problemas personales y de salud, por lo que, en sesión extraordinaria, el cabildo designó a la quinta regidora, Natalia López Vázquez. A través de su cuenta de Twitter, el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, externó sus condolencias a familiares y amigos de la edil. (REFORMA.COM, REDACCIÓN)

NAYARIT

EN NÓMINA DE LA UAN, MAGISTRADOS Y POLÍTICOS

Aspirantes a cargos de elección popular, notarios públicos, exfuncionarios del gobierno estatal y magistrados del Tribunal Superior de Justicia estatal forman parte de la nómina de trabajadores de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN), donde se detectaron desviaciones de recursos por 580 millones de pesos, reveló la auditoría del Órgano de Fiscalización Superior a la cuenta pública 2015. El presidente magistrado del Tribunal Superior de Justicia del estado, Pedro Antonio Enríquez Soto, aparece con el número de empleado 48620 y con base tiempo completo titular C, por lo que percibe 17 mil 466 pesos mensuales. (MILENIO DIARIO, CIUDAD Y ESTADOS, P. 16, SALVADOR ARELLANO)

NUEVO LEÓN

DETECTAN NEPOTISMO EN TRIBUNAL DE JUSTICIA DE NUEVO LEÓN

El Poder Judicial de Nuevo León reconoció que 10 de 15 magistrados tienen en total a 24 de sus familiares en la institución; entre ellos, Leonel Cisneros Garza, con cuatro hijos, una sobrina y un cuñado, según la plataforma Redes Quinto Poder. Juan Manuel Ramos, director de dicha plataforma, informó que a raíz del escándalo con el exprocurador de Justicia del estado, Roberto Flores Treviño —quien tenía a seis parientes como trabajadores del gobierno estatal—, presentó una solicitud de información ante los tres Poderes del estado. (EL UNIVERSAL, ESTADOS, P. 26, DAVID CARRIZALES)

LUNES 6 DE MARZO DE 2017

INFORMACIÓN RELEVANTE

EL PRD LLAMA A ELECCIONES INTERNAS

El 6 de agosto deberán elegirse todos los órganos nacionales y estatales de dirección del PRD, por lo que ese partido acordó emitir la convocatoria a elección interna el próximo viernes, en Consejo Nacional. “Así lo valoró el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) perredista el pasado jueves, por lo que esta semana se intensificarán negociaciones internas para emitir un acuerdo de consenso”, afirmó el secretario de Acción Política Estratégica perredista, Alejandro Sánchez Camacho. El PRD deberá elegir al menos mil 520 cargos directivos, conformados por mil 200 integrantes del congreso nacional y 320 consejeros nacionales. Serán éstos los que elegirán nuevo presidente, secretario general e integrantes del CEN, a más tardar en octubre de este año. De existir acuerdos, la renovación en urnas también deberá incluir a todos los consejos estatales perredistas, por lo que se elegirían tres mil 459 consejeros. Por otra parte, la presidenta nacional del PRD, Alejandra Barrales, señaló que México ha tenido 30 años de retroceso con gobiernos de PRI y PAN, en respuesta a las declaraciones del presidente Enrique Peña Nieto. Durante la celebración del aniversario 88 del PRI, el mandatario aseguró que un triunfo de la oposición en 2018 podría significar un retroceso para México. Agregó que es una burla que en el Revolucionario Institucional consideren que ese partido es una opción para gobernar el país. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 12, CARINA GARCÍA; REFORMA, NACIONAL, P. 7, HÉCTOR GUTIÉRREZ)

LÓPEZ OBRADOR ADVIERTE DE POSIBLE FRAUDE

Andrés Manuel López Obrador, líder nacional de Morena, señaló que el PRI quiere ganar como sea las elecciones de 2018, incluso con un fraude, “pero no lo van a lograr porque la gente quiere un cambio”. De gira por municipios de Nayarit, el tabasqueño se refirió a las declaraciones del presidente Enrique Peña Nieto, en el sentido de que un triunfo de la oposición en 2018 podría significar un retroceso. Señaló que son una “baladronada” y consideró que detrás de esos dichos se oculta un acuerdo con el PAN para evitar que Morena llegue al poder. López Obrador afirmó que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, opera los acuerdos entre el PRI y el PAN. (REFORMA, NACIONAL, P. 7, STAFF)

PRIMERA DAMA DA BIENVENIDA A TITULAR DEL DIF NACIONAL

Angélica Rivera de Peña celebró la incorporación de Laura Barrera Fortoul como directora del Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia. “Para el DIF y para mi persona es muy grato recibir a Laura Barrera en esta institución”. Mencionó que a partir del pasado sábado Barrera Fortoul se incorporó a la “gran familia” del DIF, “donde estoy segura que pondrá su mayor esfuerzo y experiencia para el desarrollo, cumplimiento en las tareas y programas que aquí realizamos”. La presidenta del Consejo Ciudadano Consultivo del DIF subrayó que su llegada es una gran oportunidad para que se fortalezca más a la institución. “Para que más mexicanos reciban los beneficios a los que tienen derecho y al mismo tiempo cumplir con la encomienda que nos ha instruido mi esposo, el presidente Enrique Peña Nieto”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 16, PERLA MIRANDA)

LUNES 6 DE MARZO DE 2017

GOBERNACIÓN ADVIERTE SOBRE RETIRO DE TROPAS

El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, advirtió a la Cámara de Diputados que las Fuerzas Armadas se han replegado de algunos territorios porque no advierten condiciones favorables para su actuación en contra del crimen organizado. Durante la reunión que sostuvo la semana pasada con integrantes de la Junta de Coordinación Política y de la Mesa Directiva sobre la discusión de la Ley de Seguridad Interna, sugirió consultar a gobernadores y alcaldes sobre el riesgo que implica el retiro de tropas ante el embate del narcotráfico. "Tenemos a las Fuerzas Armadas acotadas en la responsabilidad que están haciendo y que están tomando decisiones que van a afectar a estados donde tienen ustedes representantes populares, me refiero a gobernadores, me refiero a presidentes municipales", expresó. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, CLAUDIA SALAZAR)

EXIGEN DIVERSIFICAR ECONOMÍA PETROLERA

Para solventar el problema del desempleo detonado por la crisis petrolera, los estados del país que dependen del sector proponen diversificar su economía y fomentar la inversión privada. La Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) adelantó que en entidades como Campeche, Tabasco y Veracruz se impulsará el turismo, la realización de proyectos portuarios y la generación de incentivos para fomentar el capital privado. El titular de la Comisión de Energía de la Conago y gobernador de Campeche, Alejandro Moreno, señaló que las entidades afectadas deben aprovechar la reforma energética. "Como gobiernos locales o nos subimos al tren de la reforma energética, aprovechando las potencialidades de la inversión privada en la materia, o nos quedaremos permanentemente rezagados de sus beneficios de corto, mediano y largo plazo", afirmó durante la más reciente reunión de la Comisión en febrero. (REFORMA, NACIONAL, P. 3, HÉCTOR GUTIÉRREZ Y BENITO JIMÉNEZ)

CONGRESO TRABAJA EN TLCAN; SENADO DELINEA VIAJES AL EXTRANJERO

El coordinador del PRI en el Senado de la República, Emilio Gamboa Patrón, afirmó que trabajarán de cerca con los congresos de Canadá y Estados Unidos para que en la revisión del Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN) alcancemos horizontes que beneficien, a través de la economía y el comercio, a nuestros pueblos. "El Senado tiene la facultad constitucional de aprobar los tratados internacionales, por esa razón el PRI se compromete a participar de manera responsable, activa y capaz en el proceso de revisión del TLCAN", dijo Gamboa Patrón. Por otro lado, se informó que a pesar de la situación de austeridad en el país, el Senado ya tiene una agenda de al menos 31 viajes al extranjero en 2017 para participar en eventos comprometidos de organismos parlamentarios en ciudades como Tokio, Dubai, Nueva York, París, San Petersburgo y Bruselas, entre otras. La agenda internacional 2017 del Centro de Estudios Internacionales Gilberto Bosques del Senado, detalla cada uno de los foros internacionales, las fechas y la delegación mexicana que prevé participar en esos eventos. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 7, ALBERTO MORALES Y MISAEEL ZAVALA)

BUSCA PAN EN SAN LÁZARO QUITAR RECURSOS A PARTIDOS

El presidente de la Comisión de Régimen, Reglamentos y Prácticas Parlamentarias de la Cámara de Diputados, Jorge Triana, propuso una reforma para reducir a cero el financiamiento público de los partidos políticos durante los años no electorales, lo cual generará un ahorro anual de cinco mil millones de pesos. Sostuvo que actualmente

LUNES 6 DE MARZO DE 2017

no existe ninguna justificación alguna para que el Estado mantenga el subsidio a los partidos y a sus respectivos dirigentes, mientras el gasto para prioridades sociales es cada vez más estrecho. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 14, FERNANDO DAMIÁN)

URGE ERRADICAR CUALQUIER ABUSO CONTRA LAS MUJERES: MURGUÍA GUTIÉRREZ

En víspera de la conmemoración del Día Internacional de la Mujer, la presidenta de la Cámara de Diputados, María Guadalupe Murguía Gutiérrez, afirmó que la lucha por sus derechos, sin más regateos ni contratiempos, nos conducirá hacia una verdadera paridad de género. La legisladora panista consideró impostergable exigir que no haya ni un caso más de feminicidio, discriminación o abuso que haga peligrar el bienestar de las mujeres, más allá de su color de piel, estrato social, religión, preferencia sexual o nivel educativo. Por su parte, el coordinador de Asuntos Jurídicos del Instituto Nacional de las Mujeres, Pablo Navarrete, anunció que Sinaloa se convertirá en la séptima entidad donde se decreta la Alerta de Violencia de Género. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 19, NOTIMEX; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 24 Y 25, AXEL AVENDAÑO)

LOS DIPUTADOS AUMENTAN PLAZAS PESE A AUSTERIDAD

La Cámara de Diputados creará 423 plazas más en 2017 en comparación con 2016, de acuerdo con su estructura ocupacional, a pesar de las medidas de austeridad que anunció. En dicho documento se restringe la creación de plazas de estructura, "salvo los casos en que por extrema necesidad se justifiquen y sean autorizados por la Conferencia para la Dirección y Programación de los Trabajos Legislativos". Sin embargo, los puestos de trabajo en la Cámara de Diputados ascenderán de seis mil 221 a seis mil 644 en este año. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y OPINIÓN, P. 1 Y 9, TANIA ROSAS)

AUDITOR GANA MÁS QUE EL PRESIDENTE PEÑA NIETO

Juan Manuel Portal Martínez, quien se ha desempeñado como auditor Superior de la Federación desde 2010, ganó cuatro millones 113 mil pesos brutos durante 2016. Esta cantidad representa que su sueldo mensual fue de aproximadamente 342 mil 820 pesos, cifra que supera el salario del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, quien ganó 208 mil 571 pesos brutos al mes, de acuerdo con el manual de percepciones de los servidores públicos de 2016. Vía transparencia se especificó que Portal Martínez recibió un salario anual de dos millones 371 mil pesos brutos, 497 mil 755 pesos por prestaciones, 403 mil 955 por gratificaciones, 14 mil 202 pesos por primas y 826 mil 711 pesos por concepto de "estímulo". (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, EDUARDO BUENDÍA)

CRIMINAL, SÓLO 5.3% DE LOS DEPORTADOS

El gobierno de Estados Unidos ha deportado a 17 mil 926 mexicanos desde que Donald Trump tomó posesión como presidente de ese país; esto es, entre el 20 de enero y hasta el 28 de febrero pasado. En la mayoría de los casos el motivo de la expulsión fue haber cruzado ilegalmente la frontera o estar en EU sin papeles. Sólo 5.3% de los deportados son los llamados bad hombres, aquellos sujetos que cometieron algún delito grave como secuestro, tráfico de drogas o uso ilegal de armas, de acuerdo con cifras del gobierno mexicano. Trump declaró reiteradamente, desde el primer día de su administración, que expulsaría a los inmigrantes que han cometido algún delito grave. En su primer discurso como presidente señaló la importancia de "limpiar" EU de los foráneos que cometen crímenes. (MILENIO DIARIO, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1, 6 Y 7, LORENA LÓPEZ)

LUNES 6 DE MARZO DE 2017

GÉNEROS DE OPINIÓN

BAJO RESERVA/ CHUCHOS VAN POR IMPUGNACIÓN

La noche del sábado, nos dicen, la corriente Nueva Izquierda, que comandan Jesús Ortega y Jesús Zambrano, concluyó el armado de la impugnación que llevará ante tribunales electorales por la cancelación de la elección interna de la que resultaría el candidato del PRD al gobierno del Estado de México. Nos explican que el precandidato Javier Salinas, el gallo de Los Chuchos, acudirá personalmente a interponer la denuncia ante órganos partidarios y ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Como le adelantamos en este espacio, el perredismo comienza con el pie izquierdo la contienda por la gubernatura mexiquense y, por si fuera poco, con la judicialización del proceso de elección, un método que terminará en dedazo de la dirigente Alejandra Barrales, nos hacen ver. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 2, REDACCIÓN)

FRENTES POLÍTICOS/ UNIDOS COMO NUNCA

Una prueba de madurez dieron los militantes del Partido Acción Nacional en el Estado de México. Cercanos al exsenador Ulises Ramírez se desistieron de impugnar la candidatura de Josefina Vázquez Mota para la gubernatura de la entidad. Mediante una misiva, firmada por Jonathan Sotero, Elías Fidencio Hernández y Elías Hernández Ramírez, informaron que prefieren caminar en paz y unidos. Ulises Ramírez, quien cuenta con gran arraigo en el panismo estatal, deseaba contender por la candidatura, al igual que José Luis Durán Reveles, exalcalde de Naucalpan, y la senadora Laura Rojas. En Acción Nacional saben que esta contienda es de suma importancia, por ello trabajarán unidos. Sin alborotos lograrán más. (EXCÉLSIOR, PRIMERA, P. 11, REDACCIÓN)

PARTIDOS TENDRÍAN MÁS RECURSOS CON MENOS MULTAS/ MARCO ANTONIO BAÑOS

Un punto de coincidencia en los debates sobre la pertinencia o no de ajustar a la baja el financiamiento público que se destina a los partidos políticos cada año es la necesidad de que cualquier recurso que utilicen sea siempre transparente y sujeto a controles democráticos de fiscalización. [...] Al ser multados recurrentemente, algunos (no todos) ven acotada su base de financiamiento y eso implica una reducción obligatoria a sus prerrogativas (los descuentos por sanciones firmes), en este caso, un método de racionalidad en el gasto no deseable, porque proviene de corroborar que en aspectos de diferente gravedad se violó la ley electoral y eso significó una multa. La cifra no es tan marginal. Representa 17.36% del financiamiento total que este 2017 se otorga a los nueve partidos que existen a nivel nacional (5.78% dividido en los tres años). Por citar un ejemplo, con eso alcanzaría para cubrir la totalidad de recursos asignados este año a los dos partidos de más reciente registro y sobrarían más de 70 millones todavía. [...] El 2 de diciembre de 2015 el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmó que recursos no ejercidos o no comprobados por partidos, cuando fueran de la bolsa etiquetada para campaña, debían regresarse a la hacienda pública, algo que no había ocurrido antes de aquella resolución. Sostuvo la Sala Superior al respecto: "Debe considerarse que el mandato constitucional está encaminado a lograr un compromiso real y efectivo con los principios de racionalidad y austeridad que deben prevalecer en las finanzas del país" (SUP-RAP-0647/2015). (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 54, MARCO ANTONIO BAÑOS)